

Une semaine de randonnée en liberté pour découvrir l'Aubrac et rencontrer la sérénité de ce vaste plateau tapis d'herbe et de fleurs au printemps, espace privilégié des vaches Aubrac. L'Aubrac est un lieu de grande solitude, un plateau usé par l'érosion, qui a laissé de lents moutonnements, défrichés jadis par les moines. Il se recouvre au printemps d'un dense tapis d'herbe riche et grasse, piqueté de millions de fleurs. Situé au sud du Massif central, à cheval sur trois départements (Lozère, Cantal et Aveyron), c'est un pays montagnard d'une altitude moyenne de 1 000 à 1 400 mètres. Hauts plateaux érodés, lacs, cascades, forêts et tourbières constituent la richesse de cette région au patrimoine naturel très riche. Dès le printemps, la région devient un lieu d'observation de la nature idéal, dans un environnement calme et isolé.

JOUR 1 : 26/06 AUMONT-AUBRAC - LE GIBERTES : + 126 m - 16 m Temps de marche : 6h15. Distance : 25 km.

Le parcours est balisé de lourdes croix de pierre. D'un pré à l'autre, les sonnailles des vaches d'Aubrac se parlent par-dessus les collines. Les hameaux traversés font penser à l'Ecosse avec leurs imposantes maisons de pierres grises. De fines croix de bois semblent défier d'énormes rochers perdus au sommet d'une colline qui bordent le chemin. Passage à l'étang de la Baume, puis au château (fermé entre 12 et 14 h). Arrivée au gîte : après avoir gravi l'escalier extérieur, la porte s'ouvre sur une véritable caverne d'Ali-Baba. Les lits sont serrés militairement sur la mezzanine. Pêle-mêle se trouvent entassés les rêves de n'importe quel brocanteur. Cela va du chaudron en cuivre à la selle de cheval en passant par les outils les plus divers. Tonneaux, cruches, carafes, touries, crucifix, statuettes de vierge, berceaux pour enfants, pétrins, presses divers, sabots, balances, rouets, horloges, sièges, paniers, soupières, assiettes, lampes à pétrole, moules à beurre, barattes, tables... Ne serait-ce l'absence d'un raton-laveur, Prévert serait enfoncé par un tel inventaire !

JOUR 2 : 27/06 : LE GIBERTES - LE BURON DES RAJAS : + 224 m - 45 m Temps de marche : 4h45. Distance : 19 km.

Un plateau superbe, nu, peuplé seulement de rochers et de vaches aux cloches claires. On le traverse de part en part, sur une ancienne chaussée romaine que jalonnent encore de vieilles croix de pierre. On descend sur La Blatte et son pont romain qui enjambe la Biourière. Et puis c'est l'ouverture sur Bonnecombe qu'on dépasse pour se perdre dans les pâturages en suivant la draille qui mène au Buron des Rajas. Coucher de soleil au signal de Maille-Biau.

JOUR 3 : 28/06 : LE BURON DES RAJAS - SAINT CHELY D'AUBRAC : + 47 m - 585 m Temps de marche : 4h30. Distance : 18 km.

Croix de la Rode, Buron du Pendouliou, une chaussée romaine guide les pas dans la Forêt Domaniale d'Aubrac et au sortir des bois et, passée la surprise d'un superbe panorama, commence l'infamale descente sur Saint-Chély-d'Aubrac.

JOUR 4 : 29/06 : SAINT CHELY D'AUBRAC - LAGUIOLE + 529 m - 289 m Temps de marche : 6 h. Distance : 24 km.

Belle étape qui vous emmène vers la forêt domaniale d'Aubrac et la Croix du Triadou. Entre le 15/09 et le 15/10, cet itinéraire est interdit (brame du cerf). Vous passerez à proximité du buron de la Pouade et la croix du Pal avant de rejoindre Laguiole renommée pour sa coutellerie et ses fromages. (Possibilité de visiter la coutellerie à l'entrée du bourg).

JOUR 5 : 30/06 : LAGUIOLE - ST URClZE + 47 m - 585 m Temps de marche : 4h30. Distance : 18,5 km.

Etape plus douce que la précédente mais qui oblige à sortir de Laguiole (1032 mètres d'altitude) pour rejoindre Pra-Selves dans les bois de Laguiole à 1304 mètres. Descente vers St Urcize et incursion dans le Cantal. Le village de Saint-Urcize se dresse à 1.000 mètres d'altitude sur un roc basaltique dominant les vallées de l'Hère et du Bès.

JOUR 6 : 01/07 : ST URClZE - FOURNELS + 162 m - 315 m Temps de marche : 9h. Distance : 36,5 km.

Balade bucolique qui traverse le Bès, rivière emblématique de l'Aubrac et de verdoyantes prairies. Au printemps c'est un festival de couleurs qui s'offre à vous et mille senteurs qui vous enivrent. Vous passerez plusieurs petits hameaux dont celui de Recoules d'Aubrac et son église du 12ème siècle puis le Pont du Gournier, haut lieu gastronomique de la région bordé par le Bès. Vous rejoindrez alors Brion puis le petit village de la Chaldette à 1000mètres d'altitude connue aujourd'hui pour sa station thermale en bordure de rivière dessinée par l'architecte Jean Michel Wilmotte. Randonnée qui quitte la vallée du Bès pour rejoindre St Juery à travers la Baronnie d'Apcher dont l'un des vestiges est le château de Fournels, ancienne maison forte restaurée au 16ème siècle.

JOUR 7 : 02/07 : FOURNELS - AUMONT-AUBRAC + 150 m - 100 m Temps de marche : 5h45. Distance : 23 km.

Vous entrez en Terre de Peyre, hautes terres de l'ancien Gévaudan pour rejoindre Termes. Dernière journée de marche en Terre de Peyre entre Aubrac et Margeride où se succèdent quelques jolis villages aux maisons solidement bâties de granit gris. Vous passerez au Fau de Peyre et prendrez le temps de vous arrêter à l'église datant du 18ème siècle avec son clocher à "peigne", clocher typique de la région. Vous passerez au petit village de Vareilles en longeant La Rimeize avant de rejoindre Aumont Aubrac, point final de votre tour d'Aubrac.